

## **Bericht der Schau- und Körkommission**

Präsident: Eddy von Allmen

Mitglieder: Jean-Louis Beuret, Charly Braillard, Hermann Gehrig, Stefan Künzli,  
Gabriela Ochsner, Michel Queloz, Martin Stegmann, André Theurillat

Geschätzte Liebhaber des Freiburgerpferdes

Das Jahr 2008 war für den Verband sehr turbulent. Die Arbeit der Richter hat jedoch unter dieser Situation nicht gross gelitten und ich kann sagen, dass das Arbeitsklima an den Feldtests und den Herbstschauen angenehm war. Es gibt immer Züchter, die von den Noten enttäuscht sind. In den meisten Fällen haben sie jedoch Verständnis, nachdem man ihnen die Argumente vorgelegt hat. In Bezug auf die Qualität der vorgeführten Sujets kann man trotz grossen Unterschieden klare Fortschritte feststellen, insbesondere bezüglich der Präsentation und Ausbildung der jungen Pferde. Das Gleiche gilt für die Schauplätze. Es ist sehr erfreulich, dass das Vorführdreieck jetzt gang und gäbe ist. Setzen wir diesen Weg fort, ich bin überzeugt, dass er uns zum Erfolg führt.

Das Schweizerische Nationalgestüt organisiert seit einigen Jahren in Zusammenarbeit mit dem SFZV Kurse zur Beurteilung des Modells und der Gänge. Schon viele haben von diesem Kurs profitiert. Der komplette Kurs beinhaltet über zwei Jahre verteilt zwei Stufen mit jeweils einer Prüfung am Ende jeder Stufe. Im 2009 ist dieser Kurs wieder auf dem Programm. Interessenten können sich beim Nationalgestüt erkundigen. Diese Kurse sind sowohl für versierte Züchter, die sich perfektionieren wollen, wie auch für Anfänger gedacht. Die Weiterbildung der Richter liegt uns ebenfalls am Herzen. Jedes Jahr werden vor Beginn der Feldtestsaision Fortbildungskurse durchgeführt. Diese Kurse sind für Richter, die ihr Amt ausüben wollen, obligatorisch.

Zum Schluss möchte ich Herr Stéphane Klopfenstein, unseren neuen Geschäftsführer willkommen heissen und wünsche allen Züchtern für die Saison 2009 viel Erfolg.

Im Namen der Schau- und Körkommission :

Eddy von Allmen

Präsident der Schau- und Körkommission